



DOCUMENTACION

CRONICA

LA II CONFERENCIA SOBRE LOS PROBLEMAS ADMINISTRATIVOS URGENTES DE LOS GOBIERNOS AFRICANOS

061.3 : 35(6)

Entre el 14 y el 27 de noviembre se celebró en Addis Abeba (Etiopía) la II Conferencia sobre los problemas administrativos urgentes de los Gobiernos africanos. Por invitación de la entidad organizadora, la Comisión Económica para Africa de las Naciones Unidas, formulada a través del director de la Conferencia, señor J. H. Gilmer, jefe del Departamento de Administración Pública, asistieron, en calidad de observadores, los señores De la Oliva de Castro y Paramés Montenegro, director y secretario general de la Escuela de Alcalá.

El número total de participantes fue de cerca de 70, de los que más de 40 representaban a la mayoría de los países africanos—con las excepciones, entre otros, de Marruecos,

Guinea, República Sudafricana y Rhodesia—, y el resto, a instituciones nacionales e internacionales del más alto prestigio: Instituto Internacional de Administración Pública (Francia), Sociedad Americana de Administración Pública (USA), OIT, ONU, CAFRAD, Ministerio para el Desarrollo de Ultramar (Gran Bretaña), Instituto de Desarrollo Económico y Planificación (Senegal), Oficina Canadiense para el Desarrollo, Ministerio de Hacienda (Bélgica), Fundación Alemana para los países en vías de desarrollo, Instituto de Africa Oriental para personal administrativo (Fundación Ford) y AID. La invitación a la Escuela de Alcalá, entre un grupo tan relevante de instituciones, expone por sí sola

el prestigio y consideración internacionales conseguidos.

A efectos de trabajo, los asistentes se repartieron en cuatro grupos: I. «Administración y Desarrollo»; II. «Organización y métodos»; III. «Política de personal y capacitación para el desarrollo»; IV. «Administración local y desarrollo». La representación española participó en los grupos I, II y III, interviniendo en numerosas ocasiones para ofrecer la experiencia de nuestro país en la capacitación del personal para el desarrollo, la aplicación de las técnicas de Organización y Métodos y las líneas generales de la política de personal.

Fue designado *rapporteur* del grupo I, M. Paul Bouteille, experto de Naciones Unidas en Administración Pública. El grupo II estuvo a cargo de M. Jean Fourre, del Consejo de Estado francés. El grupo III contó como *rapporteur* con el señor Nottage, del Royal Institute of Public Administration, de Londres. El grupo IV, del señor Greene, de las Naciones Unidas.

En general puede decirse que la Conferencia ha permitido constatar favorablemente la evolución de los representantes nacionales, que han

sabido superar la politización de anteriores reuniones, elevando, por el contrario, el carácter técnico de sus respectivas intervenciones. La representación española pudo también comprender la dificultad de entendimiento entre francófonos y anglófonos, herederos de tradiciones administrativas muy diversas, así como el prestigio internacional de la Escuela de Alcalá de Henares, cuyos representantes establecieron importantes contactos con los participantes en la Conferencia. La labor de la delegación de Alcalá fue posible gracias a la eficaz ayuda recibida por parte del personal diplomático español en Adís Abeba.

Como referencia general cabría hacer la de que las Administraciones africanas viven momentos difíciles al tratar de adecuar sus estructuras administrativas, teóricamente perfectas, pero en muchas ocasiones artificiales a una sociedad tradicional y multiforme. La reunión también sirvió para que, comprobando la enorme huella de Francia y Gran Bretaña en sus antiguas colonias, la delegación de Alcalá tomara conciencia de la necesidad de estudiar una asistencia técnica en el campo de la Función pública a la Guinea ex española.—C. P. M.